

## Herr Manfred Walter

ist seit über 45 Jahren ehrenamtlich in Wiesloch aktiv.

Als Vorstandsvorsitzender des Sozialpsychiatrischen Hilfsvereins e.V., als Vorstandsmitglied und Schatzmeister des Verkehrsvereins Wiesloch e.V., als Vorsitzender der TSG 1885 Wiesloch e.V., als Präsident bzw. Ehrenpräsident der KG Blau-Weiss, als Vorsitzender der BWU und als Vorsitzender des Vereinsbeirats der Stadt Wiesloch hat Manfred Walter seit vielen Jahren ein bürgerschaftliches Engagement in unserer Stadt Wiesloch übernommen, das seinesgleichen sucht. Neben der Tätigkeit in den Vorstandsbereichen ist er bei der Organisation von Festen und Feiern der Ansprechpartner von Vereinen und Organisationen der Stadt.

Als Elternbeiratsvorsitzender war Manfred Walter in den Jahren 1981 – 1985 in der Dämmelwaldschule, und von 1985 – 1994 im Gymnasium bzw. Wirtschaftsgymnasium engagiert.

Im sozialen Bereich engagierte er sich ab 1985 als Vorstandsmitglied und Schatzmeister im dreiköpfigen Vorstand des Sozialpsychiatrischen Hilfsvereins Rhein-Neckar e.V., seit Juni 1991 ist er Vorstandsvorsitzender. Im Juli 2007 wurde er für weitere sieben Jahre in seiner Position bestätigt. Im Laufe der Zeit wurde aus dem kleinen Verein ein beachtliches Unternehmen mit inzwischen 171 hauptamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern mit einem breit gefächerten Spektrum sozialpsychiatrischer Aufgaben und einem großen Ansehen in der Fachwelt.

Manfred Walter kann im Rahmen seines Engagements für die SPHV auf zahlreiche Begebenheiten, z.B. der Unterbringung von psychisch Kranken im Rahmen des betreuten Wohnens in einem Wohngebiet zurückblicken. Mit mutiger Standfestigkeit, Innovationsbereitschaft und beharrlicher Zielstrebigkeit hat er maßgeblich zur Entwicklung des Sozialpsychiatrischen Hilfsvereins Rhein-Neckar e.V. beigetragen.

Eine besondere Herausforderung war unter seiner Leitung der Kauf eines Betriebsgebäudes im Gewerbegebiet Frauenweiler, in dem unter dem Namen „Nordbadische Fabrikproduktion“ 40 Arbeitsplätze für psychisch kranke Menschen geschaffen wurden. Eine ähnliche Einrichtung wird im gastronomischen Bereich seit Jahren bereits in der „Alten Schuhfabrik“ betrieben; dort werden Mittagessen preisgünstig angeboten und psychisch Kranke in allen Bereichen eingesetzt. Auch in Meckesheim entstand eine Werkstatt mit gastronomischem Betrieb.

Ein weiterer Höhepunkt war der Kauf des Anwesens Druckerei Winter in der Ringstraße in Wiesloch mit Verwaltungszentrum und großer Werkstatt des SPHV.

Herr Walter ist in seiner anpackenden, innovativen Art sowie seiner Aufgeschlossenheit nicht nur Wegbegleiter, sondern ein verlässlicher Unterstützer der Geschäftsführung.

Außerdem ist Herr Walter bereits seit 33 Jahren Beirat in der SRH.

Daneben ist er immer ein Streiter um die Erhaltung des örtlichen Brauchtums. Im Jahr 1971 trat er in die „Karnevals-gesellschaft Blau-Weiss e.V.“ ein und wurde 1982 zum „Elferrat“ ernannt. Ab 1983 war er für die Programmgestaltung der alljährlichen Prunksitzungen verantwortlich. Von 1986 bis 1992 übernahm er das Amt des Geschäftsführers. Als Vizepräsident von 1992 bis 1998 und ab 1998 als Präsident trug er die Gesamtverantwortung für das närrische Treiben in unserer Stadt. 2015 wurde er zum Ehrenpräsident der KG Blau-Weiss e.V. ernannt.

Im Verkehrsverein Wiesloch ist Manfred Walter seit 1971 mit Beginn der Veranstaltung „Wein und Markt auf Straßen und Gassen“ mit den Finanzen des Vereins befasst. In dieser Zeit war er mit weiteren zahlreichen Aktivitäten befasst, so z.B. die Aktion „Sauberer Wald“, der Nikolausmarkt, der Geranienmarkt und nicht zuletzt die

Finanzierung und Erstellung des Musikpavillions im Gerbersruhpark. Seit 1993 gehört er in der Funktion des Schatzmeisters dem Vorstand des Vereins an. Bei der jährlichen Großveranstaltung „Wein und Markt auf Straßen und Gassen“ mit über 80 Ständen fungiert Manfred Walter als einer der Hauptorganisatoren und ist für die Abrechnung der Veranstaltung verantwortlich.

Im sportlichen Bereich engagiert er sich seit dem 1. Juli 1978. Ab diesem Zeitpunkt trat Manfred Walter in die TSG Wiesloch ein und wurde bereits im gleichen Jahr zum Schatzmeister bestellt. Diese ehrenamtliche Funktion übte er bis 1983 aus.

Im Anschluss daran wurde er zum Stellvertreter des Vorsitzenden mit dem Aufgabenbereich „Wirtschaft und Finanzen“ gewählt. Als Stellvertreter des damaligen Vorsitzenden Karl Walter war er von 1983 bis 1991, und als Stellvertreter der Vorsitzenden Hannelore Antoni, von 1991 bis 2007 für dieses wichtige Aufgabenfeld verantwortlich.

Ab dem 26. April 2007 lenkte er als 1. Vorsitzender voll verantwortlich die Geschicke des Vereins. Er hat in seiner Amtszeit sehr viel bewegt, zu nennen sind vor allem die Durchführung des Gauturnfestes, der Badischen Mehrkampfmeisterschaften, die Deutschen Meisterschaften im Prellball, die Internationalen Hochschulmeisterschaften, das Internationale Schulsportfestfest des Landes Baden-Württemberg, das Landesbehindertensportfest, die Deutschlandtour sowie zahlreiche wiederkehrende Veranstaltungen wie der Stadtlauf, das Spielfest, das Neujahrstreffen der TSG, sowie die Beteiligung bei „Wein und Markt“.

Seit Oktober 2011 ist Herr Walter ebenfalls Vorsitzender der BIWU. Hier konnte er nach dem Großbrand der BIWU 2015 durch sein Networking bereits 3 Tage später eine neue Halle und Arbeitsstätte anmieten.

Seit 2016 ist Herr Walter 1. Vorsitzender des Vereinsbeirats der Stadt Wiesloch und vertritt hier die Belange der Wieslocher Vereine.

Im Juli 2017 wurde er Leiter der „Findungskommission des Kunstkreises Südliche Bergstraße-Kraichgau e.V.“ Diese Kommission soll einen neuen Vorstand finden.

Für sein vielfältiges Engagement wurde Herr Manfred Walter schon mehrfach ausgezeichnet. Eine der höchsten Auszeichnungen war die Verleihung des Bundesverdienstkreuzes im Jahre 2010.

In Anerkennung seines außergewöhnlichen ehrenamtlichen und bürgerschaftlichen Engagements, das weit über die Grenzen von Wiesloch hinaus ausstrahlt, verleiht der Gemeinderat der Stadt Wiesloch Herrn Manfred Walter in Dankbarkeit die

### **Bürgermedaille der Stadt Wiesloch**

Wiesloch, den 30. Juni 2019

Für den Gemeinderat

Dirk Elkemann  
Oberbürgermeister